

## [Noticias Jurídicas](#)

# Se refuerza la colaboración entre el CGGS y la ministra Elma Saiz para la defensa de una Seguridad Social más accesible y eficiente

**Un grupo técnico permanente entre el Ministerio y los Graduados Sociales trabajará por una Seguridad Social más humana y eficiente**



(Imagen: Consejo General de Graduados Sociales de España)

El Colegio Oficial de Graduados Sociales de Asturias organizó el pasado miércoles, 7 de agosto, con motivo del centenario de la profesión, una jornada sobre el futuro del sistema público de pensiones bajo el marco de la Feria Internacional de Muestras de Asturias en Gijón.

La jornada fue inaugurada por la ministra de Inclusión, Seguridad Social y Migraciones, Dña. Elma Saiz Delgado, que estuvo acompañada por el presidente del Consejo General de Graduados Sociales de España, Joaquín Merchán Bermejo, así como por los vicepresidentes, Juan Fernández y Marcos Oscar Álvarez, y la presidenta del Colegio de Asturias, Beatriz Coto.

En su intervención la ministra manifestó que este colectivo son un **“pilar fundamental para acercar la seguridad social a las personas y garantizar los derechos laborales”**.

Y anunció que en septiembre van a crear un grupo técnico de trabajo de forma permanente entre el Ministerio y este Consejo General, comprometiéndose a participar personalmente en la primera reunión, para empezar a trabajar. Este grupo de trabajo permitirá **“intensificar la relación entre el ministerio y el consejo general, para seguir avanzando juntos en el despliegue de todas las políticas y en los servicios que se ofrece a toda la ciudadanía”**, declaró la ministra.

Se trata de **la primera vez que se crea en la historia del colectivo** de Graduados Sociales, pues a diferencia del grupo de trabajo con la TGSS, podrán participar en la elaboración, modificación e implementación de normas de seguridad social, objetivo que se demanda desde la pandemia. **“Es una colaboración basada en el principio de cogobernanza, que ya venimos ejerciendo con el Ministerio de Justicia y que el Ministerio de Trabajo también se ha comprometido a llevar a cabo”**, matizó Joaquín Merchán.



(Imagen: E&J)

[Opinión](#) [Entrevistas](#) [Legislación](#) [Jurisprudencia](#) [Casos de éxito](#) [Despachos](#) [Estilo de Vida](#) [Hemeroteca](#)

En la reunión previa entre el presidente del Consejo y la ministra, Joaquín Merchán denunció el **colapso de los despachos profesionales** por la avalancha de notificaciones electrónicas, duplicadas e innecesarias, así como la **falta de canales de comunicación eficaces**, lo que está afectando seriamente no solo a los profesionales, sino también al acceso efectivo de los ciudadanos a la Seguridad Social.

El Consejo General considera que la actual planificación digital, implementación de herramientas y comunicación con los profesionales, basada en una **gestión deshumanizada**, con **interacciones impersonales**, **tramitación exclusivamente electrónica** y el uso inminente de **inteligencia artificial sin control**, supone un perjuicio contra el interés general y los principios fundamentales del servicio público.

“Los Graduados Sociales son **profesionales colegiados con plena responsabilidad jurídica**, al servicio de la sociedad y de las empresas, y que exigen participar activamente en cualquier reforma o innovación digital que afecte al funcionamiento del sistema”, recalcó el presidente del Consejo General de Graduados Sociales.

**“No nos oponemos a la transformación digital, pero sí a un modelo tecnocrático sin alma, ni interlocución, que pone en peligro la función social del Estado y la seguridad jurídica de los ciudadanos”**, aclaró Joaquín Merchán. Por ello, desde el Consejo quieren recalcar la importancia de que se plantee el estudio y tramite una **“Ley de Eficiencia del Servicio Público de Seguridad Social”**, que simplifique, acabe con la burocracia online y ponga freno a la vulneración de la desconexión digital y sobrecarga de trabajo, a la que están sometidos los Despachos de Graduados Sociales y sus personas trabajadoras, en estos últimos años.

**Temas relacionados:** [burocracia digital](#)[colaboración institucional](#)[consejo general](#)[Elma Saiz](#)[graduados sociales](#)[Ministerio de Inclusión](#)[reforma de pensiones](#)[Seguridad Social](#)[transformación digital](#)

Legal

## El Gobierno crea un grupo de trabajo permanente con los graduados sociales para la reforma de las normas de la Seguridad Social

- *Se busca una colaboración basada en el principio de cogobernanza*
- *La primera reunión está prevista para septiembre*
- *Merchán denuncia los graves problemas a los que se enfrentan los despachos*



La ministra Elma Saiz y el presidente de los Graduados sociales Joaquín Merchán.  
Foto: eE



[Xavier Gil Pecharromán](#)

**Gijón. (Asturias) 7/08/2025 - 18:28**

La ministra de Inclusión, Seguridad Social y Migraciones, Elma Saiz Delgado, ha anunciado este jueves, la creación de un grupo técnico de trabajo permanente entre su Ministerio y el Consejo General de Graduados Sociales de España, que permitirá a este colectivo participar directamente en la elaboración, modificación e implementación de normas de Seguridad Social.

"Es una colaboración basada en el principio de cogobernanza, que ya venimos ejerciendo con el Ministerio de Justicia y que el Ministerio de Trabajo también se ha comprometido a llevar a cabo", ha destacado el presidente del Consejo General de Graduados Sociales, Joaquín Merchán Bermejo.

**La primera reunión está prevista para septiembre y contará con la presencia directa de la propia ministra**, en lo que supone un paso histórico para la cogobernanza en la gestión de la Seguridad Social.

Este nuevo grupo de trabajo, ha afirmado la ministra, servirá para "intensificar la relación entre el Ministerio y el consejo general, para seguir avanzando juntos en el despliegue de todas las políticas y en los servicios que se ofrecen a toda la ciudadanía".

Esta iniciativa responde a una de las principales demandas del colectivo desde la pandemia, como es **involucrarse activamente no solo en el despliegue técnico y la gestión, sino en el propio diseño de las normas que afectan al sistema**. Por ello, el colectivo aspira a una colaboración más profunda, que la que se da en el grupo de trabajo compartido con la Tesorería General de la Seguridad Social (TGSS).

Durante la reunión previa entre el Consejo y el Ministerio, Joaquín Merchán denunciaba los graves problemas a los que se enfrentan los despachos profesionales de Graduados Sociales, especialmente el colapso por la avalancha de notificaciones electrónicas, muchas veces duplicadas e innecesarias, así como la carencia de canales de comunicación eficaces. Esta situación, advirtió, está afectando no solo a los profesionales, sino también al acceso efectivo de la ciudadanía a la Seguridad Social.

## Gestión deshumanizada

El Consejo General también, ha advertido este jueves, que la actual planificación digital y la implementación de nuevas herramientas, basadas en una gestión deshumanizada y en interacciones impersonales, junto al uso inminente de inteligencia artificial sin control suficiente, **puede suponer un grave perjuicio para el interés general y los principios fundamentales del servicio público**. La tramitación exclusivamente electrónica, subrayan, está generando sobrecarga de trabajo y comprometiendo la calidad del servicio.

Merchán ha explicado que "los Graduados Sociales son profesionales colegiados con plena responsabilidad jurídica, al servicio de la sociedad y de las empresas, y que exigen participar activamente en cualquier reforma o innovación digital que

afecte al funcionamiento del sistema". Por ello, ha señalado que aunque el colectivo no se opone a la transformación digital, sí **denuncia un "modelo tecnocrático sin alma, ni interlocución, que pone en peligro la función social del Estado y la seguridad jurídica de los ciudadanos"**.

Desde el Consejo General se reclama al Gobierno que se estudie y tramite una "Ley de Eficiencia del Servicio Público de Seguridad Social", orientada a simplificar los procedimientos, acabar con la burocracia online y frenar la vulneración del derecho a la desconexión digital y la sobrecarga de trabajo que padecen los despachos de Graduados Sociales y sus equipos en los últimos años.

## Una jornada con motivo del centenario

El Colegio Oficial de Graduados Sociales de Asturias ha organizado, con motivo del centenario de la profesión, una jornada sobre el futuro del sistema público de pensiones, en el marco de la Feria Internacional de Muestras de Asturias en Gijón.

La jornada fue inaugurada por la ministra de Inclusión, Seguridad Social y Migraciones, Elma Saiz Delgado, que estuvo acompañada por el presidente del Consejo General de Graduados Sociales de España, Joaquín Merchán Bermejo, así como por los vicepresidentes, Juan Fernández y Marcos Oscar Álvarez, y la presidenta del Colegio de Asturias, Beatriz Coto.

En su intervención la ministra manifestó que este colectivo son un "pilar fundamental para acercar la seguridad social a las personas y garantizar los derechos laborales".

*Seguridad Social activará en septiembre un grupo técnico de trabajo "permanente"*

## Los graduados sociales ayudarán a mejorar el sistema de altas que usan los autónomos con empleados

La Seguridad Social ha creado un grupo de trabajo con los graduados sociales para mejorar el sistema de comunicación de altas y bajas que tantos quebraderos de cabeza ha traído a los autónomos con empleados.



*Joaquín Merchán, presidente del Consejo General de Colegios Oficiales de Graduados Sociales, y Elma Saiz, ministra de de Inclusión, Seguridad Social y Migraciones.*

[Eva Salamanca](#) 13/08/25 - 00:46

Después de que los graduados sociales denunciaran la sobrecarga que les genera el nuevo sistema para comunicar las altas y bajas de empleados de los [autónomos](#), el Gobierno se ha comprometido a actuar y a abrir una **vía de diálogo con estos profesionales para mejorar la Seguridad Social**.

Sin embargo, no será hasta la vuelta de las vacaciones cuando se active un **grupo técnico de trabajo permanente** entre el Ministerio de Inclusión, Seguridad Social y Migraciones y el Consejo General de Colegios Oficiales de Graduados Sociales.

La medida, anunciada por la ministra Elma Saiz durante la jornada organizada por el Colegio de Asturias, con motivo del centenario de la profesión, responde a una reivindicación que el colectivo viene planteando desde la pandemia: participar de forma directa en la **elaboración, modificación e implementación de las normas de la Seguridad Social**.

### **La experiencia de los graduados sociales servirá para mejorar los procedimientos de la Seguridad Social**

Según destacó la ministra desde Gijón, los graduados sociales son un “pilar fundamental para **acercar la Seguridad Social a las personas** y garantizar los derechos laborales”.

[Los graduados sociales soportan miles de notificaciones de la Administración incluso el fin de semana](#)

Estos profesionales, colegiados y con plena responsabilidad jurídica, desarrollan su [actividad](#) **asesorando a las pequeñas empresas y a los autónomos** en cuestiones laborales, fiscales y de gestión.

El nuevo grupo de trabajo, **el primero de estas características en la historia del colectivo**, marcará –según el Consejo General– un cambio de modelo hacia la cogobernanza, permitiendo a estos profesionales intervenir desde la fase inicial en reformas normativas y en el despliegue de políticas y servicios que afectan a miles de autónomos.

Para reforzar la importancia de este nuevo canal de colaboración, la ministra **Saiz se comprometió a participar personalmente en la primera reunión**, junto al presidente del Consejo, Joaquín Merchán, y a que ese mismo día comience la actividad del grupo.

### **Los nuevos procedimientos de la Seguridad Social estaban generando cargas inasumibles**

Esta decisión llega **tras meses de denuncias del colectivo por la sobrecarga administrativa** que padecen los despachos profesionales.

Tal como [informó](#) anteriormente este medio, el nuevo servicio de la Seguridad Social para comunicar altas y bajas de trabajadores envía **notificaciones duplicadas** a través de NOTESS, Dehú, Sistema RED y SILTRA, lo que genera hasta 200 avisos semanales por profesional y provoca confusión entre los clientes, muchos de ellos autónomos.



*Los ponentes, durante la celebración del centenario de la profesión de graduados sociales.*

En la reunión previa con la ministra, Merchán alertó del colapso en los despachos causado por este sistema, la falta de canales de comunicación eficaces y una planificación digital que, según el Consejo, se basa en una **“gestión deshumanizada”** y en interacciones exclusivamente electrónicas.

El colectivo no se opone a la digitalización, pero rechazó, según el comunicado que publicaron tras la reunión con la ministra, un **“modelo tecnocrático sin alma, ni interlocución”** que compromete la función social del Estado y la seguridad jurídica de los ciudadanos.

### **Una nueva ley podría reducir la burocracia de la Administración**

Entre las propuestas que los graduados sociales quieren poner sobre la mesa en este nuevo foro, figura la tramitación de una **Ley de Eficiencia del Servicio Público de Seguridad Social** que simplifique los procedimientos, reduzca la

burocracia *online* y frene la vulneración del derecho a la desconexión digital y la sobrecarga de trabajo.

El Consejo General consideró que este avance es fruto de la estrategia acordada por la conferencia de presidentes de los colegios provinciales celebrada el 30 de julio y se **enmarca en la defensa de los derechos del colectivo**, especialmente tras los cambios experimentados desde la pandemia.

Si se cumplen los compromisos, el nuevo grupo de trabajo podría sentar las bases para **un modelo de gestión más ágil y eficaz**, que integre la experiencia de los graduados sociales en el diseño de los procesos de la Seguridad Social.

Pero habrá que esperar a septiembre para comprobar si este diálogo se traduce en **soluciones concretas que alivien la carga de los profesionales y mejoren la atención a los autónomos** y a toda la ciudadanía.

[Actualidad Noticias](#)

08/08/2025 09:58:01 REDACCIÓN [PENSIONES](#) 3 minutos

## El Ministerio de Inclusión y el Consejo de Graduados Sociales estrechan lazos para mejorar la Seguridad Social

**Elma Saiz anuncia la creación de un grupo técnico permanente con el colectivo profesional para avanzar en una gestión más eficiente y cercana**



11Veces compartido

En el marco de la Feria Internacional de Muestras de Asturias, el **Colegio Oficial de Graduados Sociales de Asturias** celebró ayer una jornada especial con motivo del centenario de la profesión. El evento estuvo centrado en el **futuro del sistema público de pensiones** y contó con la presencia de la ministra de Inclusión, Seguridad Social y Migraciones, **Elma Saiz Delgado**.

La ministra estuvo acompañada por representantes del Consejo General de Graduados Sociales de España, entre ellos su presidente, **Joaquín Merchán Bermejo**; los vicepresidentes **Juan Fernández** y **Marcos Oscar Álvarez**; y la presidenta del Colegio de Asturias, **Beatriz Coto**.

Durante su intervención, Saiz resaltó el papel del colectivo como un “pilar fundamental para acercar la seguridad social a las personas y garantizar los derechos laborales”.

Además, adelantó la **creación de un grupo técnico de trabajo permanente** entre el Ministerio y el Consejo General, que comenzará a funcionar en septiembre. La ministra se comprometió a asistir personalmente a su primera reunión para empezar a trabajar. Este nuevo espacio de colaboración busca “intensificar la relación entre el ministerio y el consejo general, para seguir avanzando juntos en el despliegue de todas las políticas y en los servicios que se ofrece a toda la ciudadanía”.

Este grupo técnico representa un hito para la profesión, ya que permitirá, por primera vez, a los Graduados Sociales **participar directamente en la elaboración, modificación e implementación de normas de Seguridad Social**, una demanda que se arrastra desde la pandemia. En palabras de Joaquín Merchán, “es una colaboración basada en el principio de cogobernanza, que ya venimos ejerciendo con el Ministerio de Justicia y que el Ministerio de Trabajo también se ha comprometido a llevar a cabo”.

Previamente, en una reunión privada entre el presidente del Consejo y la ministra, Merchán denunció las dificultades que enfrentan los despachos profesionales debido a la sobrecarga de notificaciones electrónicas, muchas de ellas duplicadas o innecesarias, así como la carencia de canales de comunicación efectivos. Esta situación, afirmó, perjudica tanto a los profesionales como al acceso de la ciudadanía a la Seguridad Social.

El Consejo General también expresó su preocupación por el modelo de digitalización actual, que califican de deshumanizado y basado en interacciones impersonales, tramitaciones exclusivamente electrónicas y el uso de inteligencia artificial sin supervisión. Consideran que esto vulnera el interés general y los principios fundamentales del servicio público.

“Los Graduados Sociales son profesionales colegiados con plena responsabilidad jurídica, al servicio de la sociedad y de las empresas, y que exigen participar

activamente en cualquier reforma o innovación digital que afecte al funcionamiento del sistema”, afirmó Merchán.

“No nos oponemos a la transformación digital, pero sí a un modelo tecnocrático sin alma, ni interlocución, que pone en peligro la función social del Estado y la seguridad jurídica de los ciudadanos”, añadió el presidente del Consejo. Por ese motivo, desde la entidad reclaman el desarrollo de una “Ley de Eficiencia del Servicio Público de Seguridad Social”, que permita simplificar procesos, eliminar la burocracia digital y proteger la desconexión digital de los profesionales, así como frenar la creciente sobrecarga de trabajo que afecta a los despachos de Graduados Sociales y a sus empleados en los últimos años.

[Graduados Sociales Pensiones Seguridad Social Inclusión Grupo técnico](#)